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Correction-Former des mots de la même famille

 Les mots de la même famille ont un radical commun.

Exemple :  laid  •  laid eur • en laid ir

 Des mots qui se ressemblent ne sont pas forcément de la même famille. Attention au 
sens !

Exemple :  sal er •  sal ière •  sal aison /  sal ir •  sal issant •  sal ement

 Entraîne-toi

1. Encadre le radical commun de ces mots.

a. fil • filant • filasse • filature • filament • filet • filer • filandreux • filiforme

b. nature • dénaturer • naturel • naturellement • naturaliste • naturalisation • naturaliser

c. mettre • démettre • omettre • soumettre • permettre • admettre • promettre • commettre • remettre

d. faire • faisable • défaire • satisfaire • satisfaisant • refaire • infaisable • contrefaire

e. port • transport • transporter • emporter • apporter • portable • déporter • support • porter

2. Retrouve et recopie les deux familles de mots de chaque liste.

a. étendre • tentative • tendre • tenture • tenter • tente • tendu • tentation • tentant

1.étendre-tendre-tenture- tente- tendu.....................................................................................................

2.tentative- tenter- tentation-tentant........................................................................................................

b. tête • téter • têtu • têtard • entêter • tétée • entêtement • tétine 

1. tête- têtu- entêter- entêtement- têtard..................................................................................................

2. téter- tétée- tétine .................................................................................................................................

 On forme des mots de la même famille en ajoutant un préfixe (avant le radical) ou un 
suffixe (après le radical).
Exemple : introuvable → in –  trouv  – able

préfixe radical suffixe

 Un préfixe modifie le sens du mot. Un suffixe modifie la nature du mot.
Exemples : monter → démonter (sens contraire)

jeter (verbe) → jetable (adjectif) → jeton (nom)
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3. À l’aide des suffixes et des verbes proposés, forme des mots de la même famille. Indique 

la nature de ces mots. 

a. -able : aimer, faire, manger, laver, boire, utiliser

aimable, faisable, mangeable, lavable, buvable, utilisable.....................................................................

nature de ces mots : adjectifs.....................................................................................................................

b. -ure : gercer, écorcher, griffer, peler, brûler

gerçure, écorchure, griffure, pelure, brûlure...........................................................................................

nature de ces mots : noms communs........................................................................................................

4. À l’aide des suffixes et des noms proposés, forme des mots de la même famille. 

a. -iste : guitare, violon, violoncelle, piano, flûte

guitariste, violoniste, violoncelliste, pianiste, flûtiste............................................................................

b. -eux : joie, soie, coton, victoire, pluie

joyeux, soyeux, cotonneux, victorieux, pluvieux....................................................................................

5. Écris le contraire des mots suivants à l’aide des préfixes dé-, dés-, mé- et mal-.

a. espérer • habiller • coudre • peigner • nouer

désespérer, déshabiller, découdre, dépeigner, dénouer........................................................................

b. connu • sain • content • voyant • honnête

méconnu, malsain, mécontent, malvoyant, malhonnête........................................................................

6. Forme le contraire des adjectifs suivants à l’aide des préfixes in-, im-, il-, ir-.

a. attaquable • buvable • mangeable • digeste • prévu

inattaquable, imbuvable, immangeable, indigeste, imprévu..................................................................

b. respectueux • légal • réaliste • logique • régulier

irrespectueux, illégal, irréaliste, illogique, irrégulier..............................................................................

7. À l’aide du dictionnaire, cherche au moins quatre mots de la famille des mots suivants. 

a. bras : brasse, brassée, brassard, brasser..........................................................................................

b. riche : richesse, richissime, richement, richard , enrichir.................................................................

c. jeter : jetable, jet, jetée, rejet, rejeter...................................................................................................

d. fleur : floral, floraison, fleuri, fleuriste................................................................................................

e. joindre : rejoindre, joints, jointure, joignable......................................................................................
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